

## **Editorial**

In Heft 3 dieses Jahrgangs haben wir eine kleine Debatte zwischen Hauke Brunkhorst und Sven Opitz präsentiert. An diese Debatte möchten wir in diesem Heft anschließen, neben vier freien Beiträgen, die ein breites Spektrum von der Altersforschung über die (Auto-)Mobilitätsforschung bis hin zu Fragen der doppelten Staatsbürgerschaft und der Wirkung der (inzwischen abgeschafften) Praxisgebühr abdeckt.

In diesem Heft präsentieren zwei der Herausgeber, Norman Braun und Armin Nassehi, jeweils ihre Sicht auf Ökonomisierungsdiagnosen der Gesellschaft, wie sie als kritischer Diskurs derzeit breit diskutiert werden. Da die beiden Herausgeber von sehr unterschiedlichen soziologischen Perspektiven her argumentieren, fallen ihre Diagnosen entsprechend unterschiedlich, in manchen Punkten aber auch durchaus komplementär aus.

Wir möchten unsere Leserinnen und Leser bitten, uns kritische Kommentare, Erweiterungen, Diskussionsvorschläge einzureichen, denn die beiden Texte sollen insbesondere dazu dienen, einen Diskurs über längere Zeit anzustoßen. Wir wären Ihnen dankbar, wenn Sie uns alsbald schon Ihre Schreibabsicht mitteilen würden, damit wir den Begutachtungsprozess und die Heftplanung zeitnah in Angriff nehmen können.

München, im Dezember 2012  
*Armin Nassehi*